

**Beschluss: ISG DV 2023**, in den angeschlossenen Verbänden in die jeweiligen Zuchtprogramme zu übernehmen;

In der Shagya-Araber Zucht sollen künftig nur noch Hengste, die aus den bewährten 20 orientalischen Hengststämmen stammen, verwendet werden. Anlässlich der Delegierten-Versammlung der Internationalen Shagya-Araber Gesellschaft (ISG), vom 16. Juni 2023 im Nationalgestüt Bábolna, wurde unter den Tagesordnungs-Punkten 5.1 und 5.2, einstimmig Folgendes beschlossen:

### **Ergänzung der Rahmenzuchtbuchordnung unter 22**

***Der Vollblutaraberhengst kann in der Shagya-Araberzucht eingesetzt werden, wenn er in der väterlichen Linie den Hengststämmen der Shagya-Araberzucht zugeordnet werden kann. Die Vollblutaraberhengste müssen für die Zucht mit Shagya-Arabern zugelassen (gekört) und leistungsgeprüft, mindestens gemäß RZBO, sein. Die Vollblutaraberstute kann in der Shagya-Araberzucht eingesetzt werden, wenn sie in der väterlichen Linie den Hengststämmen der Shagya-Araberzucht zugeordnet werden kann und der Vater für die Shagya-Araberzucht mindestens zulassungsfähig ist.***

Der Präsident Ahmed Al Samarraie führte in das Thema ein und machte die gut gesicherte aber vor allem ausreichend vielfältige Genetik unserer Rasse deutlich. Lediglich die Anzahl der jährlich fallenden Fohlen gibt Anlass zur Sorge. In einem vielbeachteten Vortrag hat Dr. Peter Zechner, Zuchtleiter des Österreichischen Araber Zuchtverbandes, die Problematik der weltweit relativ kleinen Population der Shagya-Araber Rasse angesprochen. Hierzu führt er die Notwendigkeit der Leistungsprüfung zur Qualitätssicherung auf und weist auf die Wichtigkeit des Erscheinungsbildes unter Gesichtspunkten von Marketing und Populationserhalt hin.

Durch die Verwendung aller möglichen Vollblutaraber Hengste aus zusätzlichen bisher nicht etablierten Linien ergäbe sich in der Folge eine immer weiter auseinander triftende Shagya-Araberpopulation. Die ISG-Delegierten haben sich, in der anschließenden Diskussion durchwegs für die vorgeschlagene Lösung zur Erhaltung und damit Sicherung des genetischen Potentials der Shagya-Araber ausgesprochen.

Der 18. März 1816 gilt als das Geburtsdatum der Rasse Shagya-Araber, weil damals per Dekret von Kaiser Josef II. die Bábolnaer Stuten nur noch mit Hengsten orientalischen Blutes gedeckt werden sollten. Demzufolge sollen auch weiterhin in der Shagya-Araber Zucht nur noch Hengste aus den nachstehend aufgeführten Hengststämmen Verwendung finden.

### ***Die seither anerkannten und bewährten Hengststämme in der Shagya-Araber Zucht:***

Siglavy db 1816 geboren 1810 in Ägypten. Der Siglavystamm in Radautz  
Siglavy db 1816 geboren 1810 in Ägypten. Der Siglavystamm in Bábolna  
Siglavy db 1816 geboren 1810 in Ägypten. Der Siglavystamm in Mezöhegyes  
Siglavy IV db geboren 1819, gekauft 1825 in Konstantinopel für Mezöhegyes  
Shagya db 1836 geboren 1830 bei den Bani Saher-Beduinen

Bairactar db 1817 geboren 1813 in Arabien  
Gidran db 1816 geboren 1810 in Syrien  
Gazlan-Gazal db 1852 geboren 1840 bei den Anazé Would Ali Beduinen  
Dahoman db 1852 geboren 1846 bei den Anazé Gjelas-Beduinen  
O'Bajan db 1885 geboren 1881 bei den Anazeh el Spaa-Beduinen  
Hadban db 1897 geboren 1891 in Syrien  
Saklawi I db geboren 1886 bei den Ruala-Beduinen  
Kuhaylan Zaid db 1931 geboren 1923 bei den Ruala-Beduinen  
Gamil el Kebir db geboren 1870 bei den Fedaan-Beduinen  
Koheilan Adjuze db 1885 geboren 1876  
Kemir (Sven Hedin) AV geboren 1905  
Mahmoud Mirza (db) 1866 = Jussuf AV geboren 1869 in Bábolna  
Mersuch db 1902 geboren 1898 bei Pascha Chasim in Bagdad  
Siglavy Bagdady db 1902 geboren 1895 bei den Ruala-Beduinen  
Ibrahim db 1907 geboren 1899 bei den Beni Sakr-Beduinen  
Nibeh (Nedjari) db 1912 geboren 1906 bei den Meheyed-Beduinen in Syrien  
El Sbaa db geboren 1920 in Syrien

Da es in der jüngeren Vergangenheit bereits Einsätze von Hengsten und Stuten aus anderen Linien gegeben hat, gilt ab dem 16. Juni 2023 als Übergangsregelung bis zum 31. Dezember 2023, dass die für die Shagya-Araberzucht heute existierenden gekörten und leistungsgeprüften AV-Hengste Bestandsschutz bekommen. Nachzucht aus Shagya-Araberstuten oder AV-Stuten, von gekörten und leistungsgeprüften Hengsten die nicht den vorgenannten Hengstlinien entsprechen, werden wenn sie in 2023 und 2024 fallen, noch als der Population zugehörig anerkannt und können am Zuchtprogramm „Shagya-Araber“ teilnehmen. Nachzucht von solchen Bedeckungen aus dem Jahr 2024 werden nicht mehr anerkannt.

Bábolna, 16. Juni 2023



Ahmed Al Samarraie (Präsident ISG)

**Resolution: ISG DV 2023**, inclusion in the respective breeding programs in the affiliated associations;

In future, only stallions belonging to the proven 20 oriental stallion lines should be used for breeding in Shagya Arabian breeding. On the occasion of the Assembly of Delegates of the International Shagya-Arab-Society (ISG) on June 16, 2023 at the Bábolna National Stud, the following was unanimously decided under agenda items 5.1 and 5.2:

### **Addition to the framework studbook regulations under 22**

**The purebred Arabian stallion can be used for Shagya Arabian breeding if he descends from the stallion lines of the Shagya-Arabian breeding. The thoroughbred Arabian stallions must be approved (licensed) and performance-tested for breeding Shagya Arabians, at least according to RZBO. The purebred Arabian mare can be used for Shagya Arabian breeding if she follows the stallion lines of Shagya-Arabian breeding and the father could also be credited as a father for the breeding of Shagya-Arabian.**

The President Ahmed Al Samarraie introduced the topic and made clear the well-secured but above all sufficiently diverse genetics of our breed. Only the decreasing number of foals which born each year gives cause for concern.

In an acclaimed lecture, Dr. Peter Zechner, breeding manager of the Austrian Arabian Breeding Association, addressed the problem of the relatively small population of the Shagya-Arab breed worldwide. To this end, he points out the need for performance testing for quality assurance and points out the importance of appearance from the perspective of marketing and population preservation.

The use of all possible thoroughbred Arabian stallions from additional, previously unestablished lines would result in an increasingly divergent Shagya Arabian population. In the subsequent discussion, the ISG delegates consistently spoke out in favor of the proposed solution for the preservation and thus safeguarding of the genetic potential of the Shagya Arabians.

March 18, 1816 is considered the date of birth of the purebred Shagya-Arabian breed, because at that time Emperor Joseph II decreed that the Bábolna mares should only be mated with stallions of oriental blood. As a result, only stallions from the stallion lines listed below should continue to be used in Shagya-Arabian breeding.

Siglavy db 1816 born 1810 in Egypt. The Siglavyline in Radautz  
Siglavy db 1816 born 1810 in Egypt. The Siglavyline in Bábolna  
Siglavy db 1816 born 1810 in Egypt. The Siglavyline in Mezöhegyes  
Siglavy IV db born 1819, bought 1825 in Konstantinopel for Mezöhegyes  
Shagya db 1836 born 1830 from Bani Saher-Bedouins  
Bairactar db 1817 born 1813 in Arabia  
Gidran db 1816 born 1810 in Syria  
Gazlan-Gazal db 1852 born 1840 at the Anazé Would Ali Bedouins  
Dahoman db 1852 born 1846 at the Anazé Gjelas-Bedouins  
O'Bajan db 1885 born 1881 at the Anazeh el Spaa-Bedouins  
Hadban db 1897 born 1891 in Syria

Saklawi I db born 1886 at the Ruala-Beduins  
Kuhaylan Zaid db 1931 born 1923 at the Ruala-Beduins  
Gamil el Kebir db born 1870 at the Fedaan-Beduins  
Koheilan Adjuzé db 1885 boren 1876  
Kemir (Sven Hedin) AV boren 1905  
Mahmoud Mirza (db) 1866 = Jussuf AV born 1869 in Bábolna  
Mersuch db 1902 born 1898 at Pascha Chasim in Bagdad  
Siglavy Bagdady db 1902 born 1895 at the Ruala-Beduins  
Ibrahim db 1907 born 1899 at the Beni Sakr-Beduins  
Nibeh (Nedjari) db 1912 born 1906 at the Meheyed-Beduins in Syria  
El Sbaa db born 1920 in Syria

Since there have already been stallions and mares from other lines in the recent past, from June 16th, 2023 until December 31st, 2023 there will be a transitional regulation that the existing licensed and performance-tested AV stallions for Shagya Arabian breeding will be protected receive. Offspring from Shagya Arabian mares or AV mares by licensed and performance-tested stallions that do not correspond to the aforementioned stallion lines will still be recognized as belonging to the population if they were born in 2023 and 2024 and can participate in the "Shagya Arabian" breeding program. Offspring of such matings from the year 2024 will no longer be recognized.

Bábolna, 16. Juni 2023

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Ahmed', written in a cursive style.

Ahmed Al Samarraie (President ISG)